
葵区

駿河区

清水区

● 銭座町町内会 … 古紙回収 ＋ 地域コミュニケーション
● 足久保美和野自治会 … みんなに問いかけるような回覧を作成
● 山崎町内会 … カラス対策を実行

● 広野町内会 … 雑草・落葉の堆肥化で、ごみ減量に取り組む
● 新赤目ヶ谷自治会 … 生ごみの減量チャレンジに取り組む
● 丸子東木戸自治会 … カラフルな回覧で古紙回収をアピール

● 追分二丁目自治会 … リユース！看板を手作りしました
● 草薙一里山自治会 … 写真＆イラスト付きの回覧を作成

廃棄物減量等推進員

活動事例

● 一番町地区
● 興津地区
● 久能・大谷学区
● 清水地区

勉強会

令和元年度

ごみ減量プロジェクト

● 千代田５丁目
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古紙回収 地域コミュニケーション！

左から町内会役員さん、前銭座町町内会長さん、住井推進員さん

毎月、古紙回収の日に、
町内を一軒一軒回り、軽
トラックで町内の古紙回
収場所まで運んでいま
す。７時までに家の前に
出してもらい、７時から
回収を始めています。始
めてから３～４年経ちま
す。
この活動の努力が、町内
に伝わり、段々と古紙の
出し方がキレイになり、
回収しやすくなっていま
す。

３階のおばあちゃん
の家も、回収に行き
ます！

古紙回収の日の朝、町内中で、

「おはよう」と「ありがとう」が飛び交っている

最近引っ越してきた方が
「助かるよー」と声をかけて
くれることも嬉しいです。
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みんなに問いかける
ような回覧を作成！

カラス被害を防ぐための
回覧に「自宅の前がこの
ような状態になっていた
らどう思いますか？」な
ど、問いかけるような回
覧を作成しました。

良かったと思うこと
は、
古紙回収だけでな
く、地域コミュニ
ケーションや防犯に
もなっていること！
「このおうちは、先
月も古紙を出してい
なかったな・・・
大丈夫かな？」と思
い、声掛けも行って
います。
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雑草・落葉の堆肥化で、ごみ減量に取り組む！！

カラス対策を実行！

カラスにごみ集積所を荒らされないために、看板
や回覧で周知しました。
また、黄色のネットに重りを取り付けることで、
カラスの侵入を防ぎ、カラス被害が減りました！

１００％の実現は困難でも、１０％、２０％・・・と、
少しずつの改善が大きな効果をもたらすこともある！！

雑草や落葉を樹木の根本に
積み置くことで堆肥化！

堆肥化の様子

町内の清掃等で出た雑草・落葉を集め、
ごみ袋に入れ、燃えるごみとして出すと、
「ごみ」になってしまいます。集めた雑
草・落葉は、一度にごみ袋30～50袋になる
こともあります。これを「ごみ」として出
してしまうのではなく、「堆肥」として利
用できないかと考えました。雑草・落葉を
樹木の根本に積み置くだけで堆肥化に

つながることがわかりました。これは、ごみの減量に
もつながる他、自然界にもやさしく、費用や手間、労
力も減る方法と思います。

草
堆肥化！



新赤目ヶ谷自治会
山本推進員さん
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生ごみの減量チャレンジに取り組む！

竹粉 生ごみ 堆肥

可燃ごみ全体の４割を占めるものは、生ごみ
です。そこで、生ごみに竹粉を混ぜて堆肥化
することで、ごみ減量にチャレンジしまし
た。

捨てちゃうハズの生ごみは
堆肥へ生まれ変わります！

「ごみ」に出してしまえば、ごみ。
でも、少しずつでも持ち寄れば・・・

古紙回収で集まった量を、写
真や数字を用いて、分かりや
すく１枚にまとめました。
少しずつでも、持ち寄れば
「山」となることが、一目で
わかります。

カラフルな回覧で
古紙回収をアピール！



清水区

追
分
二
丁
目
自
治
会

関
谷
推
進
員
さ
ん

リユース！看板を手作りしました！

看板の材料は、主に木の
板とビニールテープ。
「茶ビン」や「ルールを
守って下さい」も、ビ
ニールテープで作成して
います。

自治会内に呼びかけて出た、不要となっ
た木の板を再利用しています。
ビニールテープで文字も作成しているた
め、雨などにも強いです。

また、ごみ集積所の見回りをしたり、ご
みの出し方・分別ガイドブックを配った
りして、不適正排出を防いでいます。

草薙一里山自治会
若杉推進員さん・大嶋推進員さん

写真＆イラスト付きの
回覧を作成！

可燃ごみに資源物が入っているのを見か
けたため、ごみ分別の回覧を作成しまし
た。ペットボトルや牛乳パックなど、ポ
イントを絞って周知しています。

また、実際のごみ袋の写真を使うこと
で、わかりやすい回覧にしています。



勉強会

一番町地区

勉強会とは、推進員活動やごみ減量等について、推進員と市職員とで意見交
換する場のことです。学区・地区等の小規模単位で行われています。
今年度は、９回開催しました。その中の４つをご紹介します。

マンション内の掲示板に、正しいごみの
出し方についての啓発チラシを貼らせて
もらっています。
（研屋町町内会推進員さん）

資源ごみの出し方について
のチラシを回覧しています。
（一番町町内会推進員さん）

可燃ごみの集積所の
見回りをしています。
（住吉町一丁目自治会推進員さん）

ネットは町内で協力
して管理しています。
（錦町自治会推進員さん）

興津地区

黄色のネットに、ブロックの重しを置くことで、
小動物がネットの中に侵入しないようにしてい
ます。 （興津東町自治会推進員さん）

黄色のネットの上に、ブルーシートをかけていま
す。ごみを見えなくさせることで、カラスの被害
を防いでいます。
また、バーベキューのごみを持ち帰るよう呼び掛
ける看板を設置しています。
（承元寺町自治会推進員さん）

川でバーベキューしている人がごみを出してしま
うため、利用者に啓発チラシを渡しています。
（興津東町自治会推進員さん）

資源ごみは当番制で行っています。
品目ごとに仕分けしています。
（谷津町自治会推進員さん）



清水地区

久能・大谷学区

「ごみの出し方・分別ガイドブ
ック」を見れば、大概の捨て方
は分かります。なので、ガイド
ブックを回覧したり、集積所に
貼ったりしました。
（洋光台自治会推進員さん）

可燃ごみの集積所にカラス被害
があった際は掃除しています。
（青沢自治会推進員さん） 町内会で、海岸清掃を

月１回しています。
（根古屋町内会推進員さん）

西ケ谷清掃工場の溶融スラグの
肥料を試験的に使ってみました。
（宮川自治会推進員さん）

Ｑ：留学生などにどのよう
な周知をしていますか？

Ａ：日本語学校などに出向き、
「出前講座」をしています。

（収集業務課）

段ボールを可燃ごみに出す人がいたため、自作した啓発看板を
集積所に貼りました。その結果、出されなくなりました。
また、カラスに狙われないように、生ごみは新聞に包むように
しています。（美濃輪町自治会推進員さん）

役員会でもごみのことを
周知、発表しています。

（清水仲町自治会推進員さん）

ごみ問題は町内で検討会を
行っています。
（入船町自治会推進員さん）

ペットボトル回収や古紙回収の
推進をしています。
（松井町自治会推進員さん）

今年度、勉強会に
ご参加くださった
推進員の皆様方、
ありがとうございます。



0

500

1000

1500

2000

9月 10月 11月 12月 1月 2月

ごみ減量プロジェクト

地域の皆様と市が協力し、ごみの減量に取り組むプロジェクトを立ち上げました。

まだまだ始まったばかりのごみ減量プロジェクトです。皆様のお住いの地域でも、

ぜひ取り組んでみませんか？一緒に頑張ってみようかな…という地域の皆様、大募集中です☆

千代田５丁目
ごみ減量プロジェクト

平成29年度の７月の勉強会を
きっかけにして平成30年度＆
令和元年度も継続して実施中！

今年度９月に市政出前講座を行い、

①「３切り」にチャレンジ

②「雑がみ」の分別！

③ペットボトルの分別！

に重点を置き、継続してごみ減量に取り組ん

でいます。９月から２月にかけて奮闘中です！

「３切り」とは？

食材の使い切り

食品の食べ切り

生ごみの水切り

可燃ごみの
約４割が
生ごみです

平成30年度プロジェクト結果！

９月の市政出前講座の様子

白鳥推進員さん

プロジェクト

開始前

1,830ｋｇ

プロジェクト

終了後

1,520ｋｇ

※おおよその値

自治会内のごみ集積所
（約20か所）から出た
可燃ごみの回収量(１回
分の収集重量)を９月か
ら２月の期間で比べま
した。左記の結果は、
平成３１年３月の市政
出前講座で千代田５丁
目にて発表しました。


